
致: 香港特別行政區立法會 

上坡地區自動扶梯連接系統和升降機系統小組委員會 

<強烈要求政府於樂翠臺第二座旁興建升降機>

   柴灣地區人口老化，特別是樂康區，興民區更為嚴重，有見及此在交通運輸

問題上有待完善及更新。柴灣道是柴灣地區主要交通要點，大部分的交通巴士都

在柴灣道斜坡位置上落，附近居民都要透過樂翠臺側面之樓梯上落，目前使用此

過百級的「長命梯」：而此樓梯建於早年間，斜度及梯級闊度不符合標準，故經

常有居民跌倒；居民大多為長者，甚至有多位老人家跌斷腳，需要用輪椅代步，

殘疾人士就根本無法使用，可見問題之嚴重。根據平等機會委員會《殘疾歧視條

例》，應該保障殘疾人士出入各類型處所不受歧視，及暢通無阻。條例規定，不

論私營機構還是公營機構，應為殘疾人士提供適合的出入通道或設施，否則就有

可能構成歧視。不少長者及行動不便者根本沒法使用這條樓梯又長又斜，上落非

常痛苦，更有甚者故放棄出門活動，長遠或加劇社區隱蔽長者問題。由於柴灣道

及泰民街並沒有服務大眾市民的社區設施，使用該樓梯的人士主要是前往使用柴

灣道或泰民街的公共交通工具。有居民每天上班、上學都要使用此樓梯，炎熱夏

天容易增加居民中暑的風險，而落雨天地滑路斜，更是威脅到居民的出入安全。

另行動不便、輪椅 使用者、嬰兒車及使用手推車的，亦需吃力地登上樓梯，或

需要繞路而行， 甚為不便。此樓梯影響範圍十分廣，一公里左右範圍影響附近

多個屋苑超過 10000 戶居民，另外附近還有老人中心，學校，醫院，警署，老

人院等等…可見「長命梯」對居民出行的負面影響是長期且巨大的！雖然 2005
年，樂翠臺側面之樓梯旁加建了半條樓梯，但因路段只有一半，而且迂迴曲折，

增加了步行時間，非常不方便。大部分居民仍然選擇使用舊樓梯，安全隱患多年

存在，長者與殘疾人士更是無法使用，此樓梯產生種種嚴重的負面影響，令附近

居民多年來感到失望及無助。

本人由 2011 年開始，多次向政府相關部門反映訴求，一直堅持不懈地為居

民爭取於樂翠臺第二座旁興建升降機，強烈希望政府相關部門能夠履行對樂康區

居民的責任，使屋苑居民能享用法例賦予下的生活配套設施的基本權利。多年來，

我們不斷收到區內居民的反映和意見，要求儘快在此加建升降機，居民對興建升

降機的需求越來越大。預計此項目直接可以受惠屋苑之居民大部分是長者，2011
年 3 月有居民發起簽名活動，短短的 2 日就有超過數千位居民簽名，強烈要求

增設升降機，同月份我們已將有關簽名遞交至運輸署。由此可見社區之需要，居

民之急切。盡快興建此升降機，此乃民生工程，更是民心工程！本人現強烈促請

立法會高度重視有關問題，為民解決民生所需，盡快落實於樂翠臺側面樓梯旁興

建一條由柴灣道直達泰民街之升降機，真正做到“ 上落無障礙，出入更自在”。 

東區區議會

李進秋議員

立法會CB(4)836/18-19(10)號文件  
(只備中文本)



 
 
 





 



 





 



 



 



 



 



 



 



 



 
 



 


